



いざく



- い 生き生きと自ら学び、考える子
- ざ 最高にやさしく、思いやりのある子
- く 苦しさを負けない、たくましい子

<http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~izaku/blogn261/blognplus/>

児童数 252名 Tel 099-296-2021

実りの秋

校長 西 浩一

夏休みに子供たちは、理科や社会科の自由研究（理科は採集の部も）に取り組みました。自由研究では自分でテーマを決め、その解決のための計画を立て、本や資料、インターネット等で調べ、観察や実験、現地調査などを行い、わかったことを文章だけでなく図やグラフ、写真、地図などに表現し、考察と感想を書き、最後に冊子等にしてまとめるといって、とても努力のいる学習です。審査の結果、理科では市で十八名、社会科では地区で十二名、県で二名の子供が表彰されました。自由研究は、正に「生きる力」を育む学習です。保護者等の協力も大きかったことでしょう。この努力は今後の学習や生活に必ず生かされることと思います。学校や校外で作品の展示会がありますが、ぜひ友達の作品をご覧になられ、今後の参考にしたいと思っております。

また、五年生は九月中旬、南薩少年自然の家で一泊二日の**集団宿泊学習**を行い、カヌーなど日頃できない体験を行いながら、規則正しい生活や協力することの大切さなど多くのことを学びました。私も同行しましたが、一人一人がよく考えて行動し、自分たちの立てためあてや自然の家のめあてがほぼ達成できるようなすばらしい活動ぶりでした。入所式の所長あいさつで、日新公いろは歌の「い」の歌に触れられ、実行することの大切さを話されましたが、学級での生活や委員会活動などで、そのことが生かされてきています。

六年生は十月初旬、熊本県に一泊二日の**修学旅行**に行ってきました。（詳しくは裏面参照）教頭はじめ引率した教員や添乗員さんの話によると、「とても立派な態度で、有意義で充実した活動ができた」とのことです。これまで準備したことが成果として表れた、正に学問を修めた旅行になったのではないかと思います。現在、児童会活動やボランティア活動などで今まで以上にやる気が見られ、今後後輩たちを育ててくれることを期待しています。

寒い中、半袖で、元気なあいさつ、朝活動。県民週間では、頑張っている伊作っ子の様子をぜひご覧ください！

スポーツの秋

十月十日、伊集院総合運動公園において**日置市小学校陸上記録大会**が開催され、五・六年生全員が出場しました。九月から放課後練習に取り組み、その結果、五年生では男子走り高跳び三位、男子四百mリレー二位、長縄エイトマン五位と六位、六年生では男子ソフトボール投げ二位（新記録）、男子百m走三位、男子走り高跳び三位など、六位以内の入賞者は個人の七十二名と団体五で、昨年度を上回る結果を出しました。子供たちは市での自分の実力を知るとともに、努力の大切さを感じたことと思います。次は吹上地域市民駅伝競走大会や校内持久走大会、スポーツ少年団等での活躍を楽しみにしています。

文化の秋

十月十三日には「**郷土学習**」で、大汝牟遅神社や千本楠、えびす神社などを学年部で探索しました。また十月二十七・八日には吹上地域文化祭が吹上中央公民館で開催され、本校児童の作品も掲示されました。十一月七日には伊集院文化会館で四年生が**市の音楽発表会**に出場します。また**金管バンド**も、吹上秋祭り、十一月十八日にあけぼの広場、二十三日に日置市社会福祉大会、冬休みには県の合奏祭に出場します。四年生も金管バンドも日増しに上達していきますので、ぜひご来場・ご鑑賞ください。

読書の秋

本年度は本を借りる子供が多く、すでに五十二名が多読賞を受賞しています。十一月二日の二・三校時には体育館で**読書集会**を開催し、ポケットファンタジーの方々も読み聞かせをしてくださいました。

ボランティア活動

委員会活動等で忙しい五・六年生に協力しようとして、全学年の児童が落ち葉掃きなどのボランティア活動に参画しています。また、先日は地元業者の方からプール前の大木の剪定をボランティアで行ってくださいました。誠にありがとうございました。

地域の皆様も、遠慮なくお越しください！

十一月五日（月）九時五十分から一階多目的ホールにおいて明治維新百五十周年次世代継承推進事業「**維新の学びキャラバン**」が開催されます。三反園知事やグリブー、専門員の方々も来校予定です。どんな学習会になるのか、とても楽しみです。

職員研修より

9月10日（月）に特別支援学級での研究授業を行いました。今回は、県教育委員会、市教育委員会の3名の先生方を講師にお招きし、授業における「ユニバーサルデザイン」について研修を深めました。子どもたちにとって分かりやすい説明や教室環境、教材・教具等について、職員が熱心に協議していました。今後も「分かる・楽しい授業」を目指して、研修に励んでいきます。



集団宿泊学習（5年生）

9月12、13日の1泊2日、南薩少年自然の家で、5年生が、様々な体験活動に取り組みました。一日目は、入所式の後に、自然探索、フォトアドベンチャー、ナイトウォークを行いました。二日目は、カヌー体験を行いました。今年から一泊二日の宿泊学習となりましたが、やり抜く気力と、助け合う協力の必要性を確かめた2日間でした。あいさつ、時間の有効活用、心のリレー等、たくさんを学びました。今後の生活に生かしてほしいと思っております。



修学旅行(6年生)

10月3日から1泊2日で熊本県で多くの学習をし、思い出を作りました。

1日目、御船恐竜博物館、本田技研熊本、八千代座、山鹿温泉、

2日目、桜の馬場城彩苑、熊本市内自主研修…。

震災から三年目、被災地の復興に向けて、子供たちなりに多くのことを感じ、考えたことでしょうか。今後の復興に向けて、何が出来るのか、大人も子供も深く考えていかなければなりません。

今回の修学旅行を通して、子供たちは、集団で過ごすときに大切なこと、公共の場におけるマナーやモラル等、多くのことを学んだと思います。

これから、学校のリーダーとしての自覚を更に深め、結束した取組に期待したいと思います。



吹上地域小中一貫教育に係る 合同乗り入れ授業(6年生)

9月20日(木)に吹上地域小中一貫教育に係る合同乗り入れ授業を吹上中学校で実施しました。

今回が初めての実施となりましたが、吹上中学校区の小学6年生が、社会科、技術科、体育科の3教科を選択して、中学校の担当教科の先生方の授業を受けました。

来年度は、吹上中学校の1年生になる子どもたちにとっては、貴重な学びの場、ふれあいの場となりました。

子どもたちは、意欲的に活動に取り組み、親交を深めることができました。



P T A 研修視察

9月26日(水)にP T A研修視察を行いました。

本年度は、日置市に新しくできたセイカ食品工場、そして、KTS本社の見学を行いました。

日頃見ることの出来ない工場内部や放送局の様子を見学でき、多くのことを学びました。

お忙しい折に、研修部の皆さんを中心に、参加された方々、誠にありがとうございました。楽しく充実した研修視察になりました。



稲刈り体験(3年)

10月9日に吹上支所教育総務課長の下園和巳さんたちの協力を得て、3年生が稲刈り体験を行いました。

6月20日に田植え体験をさせていただいた稲が見事に育ち、収穫の日を迎えました。子供たちにとっては貴重な勤労体験です。これからも生産者への感謝を忘れることなく、お米一粒一粒を大切に食べてほしいと思います。



<主な行事予定>

11月1日(木)～7日(水)

※地域が育む「鹿児島県教育」県民週間

- 2日(金) 音楽集会・読書集会
給食試食会 4年半成人式
拡大学院保健委員会
- 5日(月) 維新の学びキャラバン(5・6年)
高齢者との交流(1年)
- 6日(火) 高齢者との交流(3年)
- 7日(水) 市音楽発表会(4年)
- 10日(土) 土曜授業
- 25日(日) P T A資源回収
- 30日(金) 校内持久走大会 学級P T A

- 12月4日(火) 青少年劇場
- 8日(土) 土曜授業
- 18日(火) 第2回学校評議委員会
- 21日(金) 2学期終業式



※ 変更になる場合がありますので、各学年の週報や各種便り等で御確認ください。

地域が育む

「鹿児島県教育」県民週間

11月1日(木)～7日(水)

保護者や家族に限らず校区内・外を問わずどなたでも、期間中、以下の時間帯の中で何回でも学校参観ができます。

知り合いの方や御近所の方をお誘い合わせの上お越しください。多くの方の御来校をお待ちしております。

※ 中央玄関で必ず受付をお願いします。
(9時30分～15時45分まで)

【お問い合わせ先】 伊作小学校 ☎ 099-296-2021